ENDEDIO 2009 - INFORME ECUMENISMO DIOCESIS SAN MARTIN

- 1. Continúan de manera sistemática las reuniones del Equipo Ecuménico Diocesano de Laicos: dos encuentros mensuales: los 2dos. y 4tos. Jueves de 19 a 21h en la Casa de la Juventud de San Martín, por ahora integrado por 6 personas y dos colaboradores. Los mismos se inician con una Lectio desde la Palabra, para abordar paulatinamente temas específicos utilizando los documentos producidos desde el Concilio Vaticano II hasta el presente. Finalmente se busca estar al tanto de los avances y dificultades que se producen en el mundo en el Camino hacia la Unidad, utilizando la documentación que trae L'Osservatore Romano, Vida Pastoral (artículos de Fray Scampini), y otras publicaciones eclesiales. Asimismo el Equipo colabora en la preparación y posterior desarrollo de los dos encuentros ecuménicos diocesanos anuales pautados por nuestro Obispo Guillermos Rodriguez Melgarejo: la SOUC y el Día de la Bublia, así como el del Día Mundial de Oración y otro de Acción de Gracias de Fin de Año. Actualmente las reuniones se efectúan los Primeros Jueves y Terceros Lunes de mes, en lugar de las fechas antes dichas
- 2. Asimismo el encuentro mensual (Tercer Jueves de mes) inter-eclesiástico de ministros que se reunen en torno de la Palabra, utilizando los textos que el Leccionario (que es común a estas tradiciones) propone para el domingo siguiente, reflexionando, orando y preparando elementos de la Homilía en común. El objetivo también es incrementar la fraternidad ministerial y entre las diversas Iglesias y Comunidades Eclesiales. Por el momento participan del encuentro ministros de las siguientes Iglesias: Luterana Unida, Evangélica del Río de la Plata y Metodista. Del lado Católico Romano un presbítero y un diácono. También últimamente se ha agregado un miembro de la Iglesia Evangélica Congregacional. Este año se trabajó conjuntamente para preparar la Celebración de la Semana de Oración por la Unidad Cristiana del 05/06 y del Día de la Biblia el 30/09..
- 3. El Viernes 05 de Junio y a partir de las 20h se realizó, con un templo lleno, la **Celebración Ecuménica Diocesana de la Semana de Oración por la Unidad Cristiana** en nuestra Iglesia Catedral de San Martín. Durante la Celebración de la Palabra se realizó una sugestiva dinámica de división/reconciliación, la que sobre la base del texto de Ezequiel 37, 11 "**Estarán unidas en tu mano**" intentó sensibilizar de manera gráfica la gravedad del estado de división de los cristianos y la urgencia de trabajar para que se haga realidad la Unidad querida por el Señor.

Participaron fieles de muchas parroquias católicas y protestantes, 7 pastores, 14 presbíteros y 3 diáconos. Llamó la atención la participación de mucha gente joven, de estudiantes de nuestro Seminario San José y de la Consolata, así como miembros de la Escuela de Ministerios. Fue también relevante la participación de religiosas, miembros de la Renovación Carismática Católica y del Moviento de la Palabra. El coro de la Pquia. San José Obrero animó los cantos. El predicador fue el Pastor Jorge Panepucci, párroco de las Congregaciones Metodistas de Ciudad Jardín y de Ballester. La celebración fue presidida por el Pbro. Roberto Di Francesco- párroco de nuestra Catedral por ausencia de nuestro P. Obispo (en el exterior). Posteriormente se invitó a los presentes a un ágape fraterno en los salones de la Catedral que permitió compartir y continuar la celebración en un ámbito más distendido.

Los pastores presentes fueron los siguientes: el predicador ya citado Jorge Panepucci, Jorge Weishein de la IERP y párroco de Ballester, el Pastor Juan Abelardo Schvindt, Secretario

de la IERP, la Pastora Delia Ravagnini y el Pastor Octavio Burgoa ambos de la IELU, y de las parroquias El Buen Samaritano de V. Progreso y la Sma. Trinidad de Caseros respectivamente, y el Pastor Miguel Piscipello del Hogar Cristiano de la Fe.

Se recibieron adhesiones de las Comunidades Ortodoxas Rusas presentes en nuestra diócesis, del Pastor Hugo Baravalle de la Comunidad Cristina de S. Martín (en el exterior), del Pastor Arturo Truenow de la congregación San Pedro de la IELA y del Pastor Angel Furlan párroco del Santo Sacramento de la IELU.

4. El 6 de marzo se celebró en la congregación el "Santo Sacramento" de la Iglesia Evangélica Luterana Unida sita en V. Ballester, **el Día Mundial de Oración**, con el lema "En Cristo hay muchos miembros, pero un solo cuerpo". Este culto fue preparado por el Comité del día Mundial de Oración del país asiático Papua Nueva Guinea. Este comité es un ejemplo de unidad porque está formado por mujeres de diferentes iglesias que también son miembros del Concilio de Iglesias de Papua Nueva G. Las iglesias involucradas son las siguientes: Católica Romana, Luterana, glesia Cristiana Unida, el Ejército de Salvación, la iglesia Bautista y hermanas de algunas Iglesias Pentecostales.

El gráfico tipo ícono propuesto por Papua N G para la ocasión une dos símbolos: una cruz y el "bílum". El bilum, originario del país se encuentra en casi todas partes del mismo. Tiene múltiples usos: las mujeres lo usan para transportar diversas cosas, inclusive a sus bebes y los hombres para llevar cargas pesadas.

Participaron de esta celebración ecuménica las siguientes Iglesias y Comunidades Cristianas: Luterana Unida, Menonita, Comunidad Cristiana, Evangélica del Río de la Plata y Católica romana.Las lecturas elegidas fueron Rom. 12, 4-13 Rom.12, 14-21 y Exodo 2,1-10. Se oró por los gobernantes, por los líderes de nuestras iglesias, por nuestras familias y por la preservación del medio ambiente y los recursos naturales.

Se concluyó con un ágape fraterno en los salones de la mencionada Congregación. Por nuestra Diócesis y por "primera vez" participaron 4 personas, sobre un total de unas 60.

5. El Miércoles 30 de Septiembre y con motivo de celebrarse el Día Bíblico Nacional, se desarrolló en nuestra Iglesia Catedral la celebración Ecuménica correspondiente a partir de las 20h. El Orden litúrgico completo se tiene por separado. Fue preparado de común acuerdo con el equipo inter-eclesiástico y sobre la base de un esquema recibido de la Redcrearte escrito por una comunidad evangélica mejicana y adecuadamente adaptado a nuestra realidad. Participaron de la Celebración, la que fue presidida por nuestro P. Obispo Guillermo Rodríguez Melgarejo, los siguientes pastores: Octavio Burgoa y Delia Ravagnani (IELU), Jorge Panepucci (IE Metodista), Jorge Weishein (IERP), Hugo Turrini (Iglesia Evangélica Congregacional), el Rector de la Catedral Pbro Roberto Di Francesco, los Pbros. Pedro Estela, Eduardo González, Luis Scherer y Fray Antonio Saraceno, los diáconos Pedro Martino, Aldo Montalto y el suscripto, así como seminaristas del Seminario Dicoesano San José y estudiantes de la Escuela de Ministerios, miembros de la Renovación Carismática Católica y del Mov de la Palabra y numerosos fieles, entre ellos varios de la IERP y de la IELU. Animó el Coro de la Pquia San José Obrero y miembros del Mov de la Palabra. El predicador fue el Pastor Octavio Burgoa de la Ssmma. Trinidad de Caseros. Las

oraciones espontáneas fueron guiadas por el ya citado Hugo Turrini. Fue una celebración realmente impactante, y conceptuada de "excelente" por nuestro Obispo. La Liturgia de la Palabra se basó en textos de Ezequiel, Salmo 119, Carta a Romanos y el Evangelio de San Juan.

- 6. Dado que este próximo día 31 de Octubre se cumple el 10° Aniversario del Acuerdo Luterano-Católico sobre la Justificación por la Fe, se había comenzado a organizar un Encuentro para su celebración. Pero a nuestro P. Obispo le pareció oportuno, dada la importancia de dicho Acuerdo, efectuar un acto que exceda nuestra Diócesis. En tal sentido ha tomado contacto con el Decano de la Fac de Teología de Devoto: el Pbro. Víctor Manuel Fernández con el objetivo de realizar un Acto para toda la Pcia. Eclesiástica de Bs. As. de manera de darle la importancia y la difusión que dicha Declaración merece. "Tucho" Fernández ha tomado el tema entre sus manos y en breve sabremos detalles sobre su programación
- 7. Se han escritos varios artículos sobre el tema ecuménico y resúmenes de los encuentros en el periódico diocesano Mundo Mejor.

Diácono Aurelio Carlos Cercone Delegado Episcopal de Ecumenismo de San Martín 05/10/09